

А.В. Ленктис, И.З. Федоров ПРАВОВАЯ И ТЕОРЕТИКО-ПРИКЛАДНАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА СТАДИИ ВОЗБУЖДЕНИЯ УГОЛОВНОГО ДЕЛА В АСПЕКТЕ ВОЗМОЖНЫХ НАПРАВЛЕНИЙ ЕЕ ОПТИМИЗАЦИИ В СУДОПРОИЗВОДСТВЕ РОССИИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 1(39). С. 135-142.

Автор (ы) А.В. Ленктис, И.З. Федоров

Author(s) A.V. Lenktis, I.Z. Fyodorov.

Индекс УДК 343.13

Название статьи: ПРАВОВАЯ И ТЕОРЕТИКО-ПРИКЛАДНАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА СТАДИИ ВОЗБУЖДЕНИЯ УГОЛОВНОГО ДЕЛА В АСПЕКТЕ ВОЗМОЖНЫХ НАПРАВЛЕНИЙ ЕЕ ОПТИМИЗАЦИИ В СУДОПРОИЗВОДСТВЕ РОССИИ

Title of the article: LEGAL AND THEORETICAL AND APPLIED CHARACTERISTICS STAGES OF INITIATION OF A CRIMINAL CASE IN THE ASPECT OF POSSIBLE WAYS TO OPTIMIZE IT IN RUSSIAN LEGAL PROCEEDINGS

Ключевые слова: УПК РФ; стадия возбуждения уголовного дела; проверка сообщения о преступлении; признаки преступления; признаки состава преступления; возбуждение уголовного дела; следователь; дознаватель; оптимизация законодательства.

Keywords: code of criminal procedure; the stage of criminal proceedings; inspection reports of crime; elements of crime; elements of crimes; criminal case; the investigator; the investigator; optimization of legislation.

Аннотация: В контексте исследования действующих процессуально-правовых механизмов возбуждения уголовного дела как отраслевого института и самостоятельной стадии досудебного производства авторы статьи анализируют его современное состояние и возможные тенденции дальнейшего развития в отечественном судопроизводстве. Раскрывается сущность юридических и фактических признаков состава преступления, подлежащих проверке и оценке в стадии возбуждения уголовного дела, а также порядок приема, регистрации и разрешения сообщений о преступлениях, который авторы предлагают законодательно признать процессуальным действием. Предпринята попытка определения критерия достаточности данных, указывающих на признаки преступления, и отграничения последних от признаков состава преступления. Дана характеристика алгоритма использования доказательств, собранных при проверке сообщения о преступлении, для цели первичной квалификации преступления. В рамках продолжающихся научных дискуссий относительно места, роли и приоритетных направлений развития, преобразования или упразднения в отечественном судопроизводстве стадии возбуждения уголовного дела предлагается авторское видение проблемы.

Annotation: In the aspect of studying the existing procedural and legal mechanisms for initiating criminal proceedings as a branch institution and an independent stage of per-trial proceedings, the authors of this article analyze its current state and possible trends for further development in domestic legal proceedings. The essence of the legal and factual signs of the offense subject to verification and assessment at the stage of initiating a criminal case, as well as the procedure for receiving, registering and resolving reports of crimes, which the authors propose to legally recognize as a procedural action, are disclosed. An attempt to determine the criterion of sufficiency of data indicating signs of a crime, and to distinguish the latter from signs of a crime is made. The characteristic of the algorithm for using the evidence collected during the verification of a crime report for the purpose of primary qualification of the crime is given. In the framework of ongoing scientific discussions and polemics regarding the place, role and priority directions of development, transformation or abolition of the stage of initiation of criminal proceedings in domestic legal proceedings, the author's opinion was expressed.

Контактные данные авторов: **ЛЕНКТИС Андрей Витасович** – магистрант. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: andrei.lenktis@yandex.ru.

ФЕДОРОВ Игорь Зиновьевич – кандидат юридических наук, доцент кафедры уголовного права и судопроизводства. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: fedor.ig2013@yandex.ru.

Contact details of the authors: **LENKTIS, Andrey Vitasovich** – Undergraduate. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: andrei.lenktis@yandex.ru.

FYODOROV, Igor Zinovyevich – *Candidate of Sciences (Law), Associate Professor of the Department of Criminal Law and Procedure. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: fedor.ig2013@yandex.ru.*
Страницы. 135-142.